

**Press release****Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald****Dr. Edmund von Pechmann**

07/24/1997

<http://idw-online.de/en/news3679>

no categories selected

Medicine, Nutrition / healthcare / nursing

transregional, national

**Endoskopische Neurochirurgie-Neuronavigation: Prof. Gaab for President**

## Amt und Aufgabe

Prof. Dr. Michael R. Gaab zum 1. Vorsitzenden der Deutschen Gesellschaft für endoskopische Neurochirurgie und Neuronavigation gewählt

Prof. Dr. Michael Robert Gaab, Direktor der Klinik und Poliklinik für Neurochirurgie der Greifswalder Medizinischen Fakultät, wurde vor kurzem für zwei Jahre zum 1. Vorsitzenden der Deutschen Gesellschaft für endoskopische Neurochirurgie und Neuronavigation gewählt. Zum Sekretär der Gesellschaft wurde Dr. Henry W. Schroeder gewählt, der ebenfalls an der Klinik für Neurochirurgie tätig ist.

Die Gesellschaft trug bis zur Wahlsitzung den Namen "Deutsche Gesellschaft für Neuroendoskopie und endoskopische Neurochirurgie". Sie ist nun, wie oben erwähnt, umbenannt, was nach Aussage des neuen Präsidenten die verstärkte Bedeutung der modernen computergesteuerten Neurochirurgie unterstreicht.

Prof. Michael R. Gaab hatte im letzten Jahr weltweit Aufmerksamkeit erlangt, da er als erster Neurochirurg in Kooperation mit ZEISS Oberkochen die dreidimensionale computerkontrollierte Steuerung des Operationsmikroskops zu einem universellen Navigationssystem weiterentwickelte und seitdem anwendet. Erfolgreich: Greifswald besitzt ein Grad III-Zentrum für präoperative Epilepsiediagnostik und Epilepsiechirurgie, von den Neurochirurgen gemeinsam betrieben mit den Greifswalder Neurologen, Neuropathologen, Neuroradiologen, Nuklearmedizinern und Anästhesisten - hier werden medikamentös nicht heilbare Anfallsranke operativ von ihrem Leiden erlöst.

Prof. Gaab ist nicht der erste Greifswalder, der in jüngster Zeit durch eine Präsidenschaft geehrt wird. Prof. Dr. Hannelore Bernhardt, Klinik für Innere Medizin, ist Vorsitzende der Deutschsprachigen Mykologischen Gesellschaft; Prof. Dr. Christine Schütt, Institut für Immunologie/Transfusionsmedizin, ist noch Erste Vizepräsidentin und in Kürze Präsidentin der Deutschen Gesellschaft für Immunologie; der Dekan der Medizinischen Fakultät, Prof. Dr. Eberhard Werner, HNO-Klinik, ist in's Präsidium des Medizinischen Fakultätentages gewählt; Prof. Dr. Michael Hecker, Institut für Mikrobiologie, ist Präsident der Vereinigung für Angewandte und Allgemeine Mikrobiologie (VAAM). "Sein" Habilitand, Dr. Uwe Völker, zur Zeit am Max Planck-Institut für terrestrische Mikrobiologie in Marburg, erhielt im Juni einen Heinz Meier-Leibnitz-Preis der DFG.

Manchmal versucht man, "nur" den Anschluß zu schaffen, und plötzlich ist die Nase vorn.